
2018-10-11 Stadt Dessau-Roßlau 
 Zerbster Straße 4 
 06844 Dessau-Roßlau 
 Tel.: 0340/2040 

___________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

 

N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung des Stadtbezirksbeirates Ziebigk und Siedlung am 10.09.2018 

Sitzungsbeginn:   18:00 Uhr  
Sitzungsende:  19:20 Uhr 
Sitzungsort:   VolksSolidarität 92 Dessau-Roßlau e.V., Pflegeheim 
"Haus Elballee", Elballee 59, 06846 Dessau-Roßlau 

 

Es fehlten: 
 

 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
 
Herr Ullrich eröffnet die Sitzung des Stadtbezirksbeirates Ziebigk und Siedlung. Er 
begrüßt alle Anwesenden. Die Einladung ist allen Mitgliedern ordnungsgemäß zu 
gegangen und mit allen sieben anwesenden Mitgliedern ist der Rat beschlussfähig. 
 
  
2 Beschlussfassung der Tagesordnung 
  
 
Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen.  
 
Abstimmungsergebnis: 7/0/0 
   
 
 
3 Genehmigung der Niederschrift 
  
3.1 Genehmigung der Niederschrift vom 07.05.2018 
  
 
Die Niederschrift vom 07.05.2018 wird ohne Änderungen oder Ergänzungen geneh-
migt.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 7/0/0 
   



3.2 Genehmigung der Niederschrift vom 18.06.2018 
  
 
Die Niederschrift vom 18.06.2018 wird mit zwei Änderungen von Straßenbezeich-
nungen genehmigt.  
  
Abstimmungsergebnis: 7/0/0 
   
4 Einwohnerfragestunde 
  
 
Keine Fragen. 
 
Anmerkung von Herr Pippig, Regionalbereichbeamter der Polizei: 
Ein Fahrraddiebstahl in Ziebigk/Siedlung, Täter noch nicht gefunden.  
 
5 Mitteilungen des Vorsitzenden des Stadtbezirksbeirates 
  
 
Herr Ullrich informiert: 

 es gibt einen Ziebigker Kalender 
 dem SBB wurden Antworten zu den Themen 

 Parkplatz Rathenaustraße/Gropiusallee 

 Öffnung der Einbahnstraßen im Gebiet Ziebigk/Siedlung 

 30-er Zone Gropiusallee 

 Anbringung von Verkehrsspiegeln 
in der Sommerpause übersendet 

 es fand die Seniorenwoche im Georgenzentrum statt 
 es fand am 18.09.2018 ein Treffen der Vorsitzenden der SBB mit dem Senio-

renbeirat und der Behindertenbeauftragten der Stadt sowie der VS 92 statt 
 dem SBB wurde eine Einladung zur Veranstaltung „Städte-Wagen-Wildnis“ 

übersandt 
 dem SBB wurde eine Bürgeranfrage übergeben, in welchem der Fußweg vor 

dem Discounter Aldi in der Kühnauer Straße bemängelt wird 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



6 Mitteilungen der Verwaltung 
  
 
 Informationen der Verwaltung: 

 

 
 
Der SBB kritisiert die späte Einladung zum Termin. Es ist unverständlich, 
warum die Einladung erst am heutigen Tag dem SBB übersendet wurde. Der 
SBB möchte informiert werden, wann andere Teilnehmer eine Einladung 
bzw. Information erhalten haben. Weiterhin wird die Festlegung der Uhrzeit 
bemängelt, da eine Teilnahme für die Mitglieder nicht vor 15.30 Uhr möglich 
ist. 
Frau Ziemer erklärt, dass sie die Kritik an das Fachamt weiterleitet und ihr 
die Einladung auch erst am heutigen Tage zugegangen ist. Eine sofortige 
Weiterleitung seitens des Referates 07-2 ist umgehend erfolgt. 
 
Der SBB einigt sich, dass Frau Keller und Frau Stabbert-Kühl an dem Ter-
min teilnehmen werden. 
z.Ktn.: Amt 66 
 
Beantwortung offener Anfragen: 
 
Zu TOP 10 vom 07.05.2018 
Temporärer Parkplatz auf der Brachfläche zwischen Gropiusallee und 
Rathenaustraße/Deiststraße für das Bauhausjubiläum 
 
Amt 66: 
Die benannte Fläche befindet sich im privaten Besitz. Auf dieser Fläche wird durch 
das Tiefbauamt kein temporärer Parkplatz errichtet. 
 
Amt 32: 

 



Amt 41: 
Wir sind Ihrer Frage nachgegangen, ob sich der bestehende Parkdruck in 
Ziebigk auf Grund des Bauhausjubiläums 2019 erhöht. Die Bewertung der 
Besucherzahl sollte jedoch die Angelegenheit des Tiefbauamtes sein.  

Auf Nachfrage bei der Stiftung Bauhaus Dessau, kann ich Ihnen mitteilen, 
dass es keine offiziellen Schätzzahlen zu den Besuchern 2019 gibt.  
Aktuell gibt es 100.000 Gäste pro Jahr. Die Stiftung Bauhaus geht aber von 
einem vermehrten Besucheraufkommen aus. 
 
Anfrage zu den Garagen Dosseweg 
 
Amt 65: 
Die Garagen befinden sich nicht auf einem Grundstück der Stadt Dessau-
Roßlau. Dieses Grundstück befindet dich in privatem Besitz. 
 
Rückschnitt Sträucher am Kreisverkehr „Sieben-Säulen“ 
 
EB Stadtpflege 
Rückschnitt ist erfolgt 
 
Zu TOP 10.1. vom 07.05.2018 
Öffnung aller Einbahnstraßen im Gebiet für Radfahrer 
 

 

 
 
Frau Keller bezieht sich auf die Beantwortung der Anfrage zur Öffnung der 
Einbahnstraße Kienfichten, in der eine Breite von 3,10 m als nicht ausrei-
chend eingestuft wurde. 
Frau Ziemer erklärt, dass es mindestens 3,0 m Breite sein müssen unter der 
Prämisse, dass auch alle umliegenden Kriterien stimmen. Die Öffnung der 
Einbahnstraße Kienfichten für den beidseitigen Radverkehr wurde aufgrund 
fehlender Ausweichmöglichkeiten abgelehnt. 
 
 



Der SBB kritisiert die Beantwortungen seiner Anfragen, da diese fast aus-
schließlich abgelehnt werden. 
Frau Ziemer erklärt die Verfahrensweise von Anfragen und erläutert, dass 
die Anfragen durch die Fachämter der Verwaltung nach den geltenden ge-
setzlichen Vorgaben geprüft und entschieden bzw. beantwortet werden. 
Die Verwaltung ist zur Einhaltung der gesetzlichen Vorschriften verpflichtet 
und kann diese nicht außer Acht lassen. Teilweise müssen auch höhere 
Aufsichtsbehörden zur Ergebnisfindung einbezogen werden, deren Vorga-
ben die Verwaltung ebenfalls zu berücksichtigen hat. Anfragen können nicht 
immer zur Zufriedenheit des Stadtbezirksbeirates und der Bürger beantwor-
tet werden. Die Antworten der Fachämter haben eine Gültigkeit von mind. 6 
Monaten und Anfragen zu gleichen Sachverhalten können innerhalb dieser 
Zeit nicht nochmal zur Prüfung angefragt werden. Auch der Stadtbezirksbei-
rat selber ist zur Einhaltung gesetzlicher Vorgaben verpflichtet. 
Das Referat 07-2 transportiert die Anfragen an die zuständigen Fachämter 
und die Antworten an den Stadtbezirksbeirat.  
 
Fußgängerüberweg Gropiusallee (vorderer Bereich, Höhe Apotheke) 
 
Die Anfrage befindet sich derzeit in der Prüfung. 
 
 

7 Anfragen und Informationen der Mitglieder des Stadtbezirksbeirates 
  
 
7.1. Der SBB fragt an, welches Parkplatzkonzept für das Bauhausjubiläum im Jahr 

2019 vorliegt. Wurde im Zuge der Erstellung auch mit privaten Eigentümern 
gesprochen um ggf. eine Nutzung privater Flächen als Parkflächen zu ermög-
lichen. 
V: Amt 66 

 
7.2. Frau Stabbert-Kühl bemängelt, dass der Verkehr in der Saalestraße (vor dem 

Friedhof) nicht gut einzusehen ist. Aufgrund der Vollsperrung der Havelstraße 
wird die Saalestraße von Vielen als Umleitung genutzt. Problematisch ist, dass 
die gesamte Saalestraße zugeparkt ist und daher die Verkehrssituation mo-
mentan sehr schwierig für alle Verkehrsteilnehmer ist. Sie informiert, dass die 
Anfrage bereits als SR gestellt wurde. 
V: Amt 32 

 
7.3. Herr Dr. Tamm informiert über den Wiederaufbau des Küchengebäudes. Eine 

Anfrage bei der oberen Denkmalschutzbehörde ergab, dass ein Bau wie ge-
plant möglich wäre. Derzeit ist man bemüht sich mit der unteren Denkmal-
schutzbehörde in Vernehmen zu setzten, da dieses mit der Planung noch nicht 
einverstanden ist und deren Zustimmung fehlt. 

 
7.4. Herr Porsche greift die Antwort bzgl. der Schotterfläche vor der Grundschule 

Dessau-Ziebigk erneut auf. Er versteht nicht, dass es sich hier nicht um einen 
gewidmeten Parkplatz handelt. Die Fläche wurde schon immer als Parkfläche 
benutzt und noch nie als Grünfläche, wie sie ausgewiesen ist. 



Der SBB möchte in der nächsten Sitzung von seinem Vorschlagsrecht Ge-
brauch machen. Der Vorschlag wird dem Ref. 07-2 spätestens 14 Tage vor 
der nächsten Sitzung übergeben. 
V: SBB 

 
7.5. Der SBB erklärt, dass er mit der Beantwortung der Anfragen des Amtes 32 

bzgl. der Einbahnstraßenöffnung nicht zufrieden ist. Der SBB möchte einen 
Vorort-Termin mit dem Amt 32 initiieren. Hierzu wird er mehrere Problemati-
ken, welche das Fachamt betreffen zusammen tragen und diese mit 2 Termin-
vorschlägen an Frau Ziemer übersenden. 

 V: SBB 
 
7.6. Herr Kaßner verweist auf den Arbeitseinsatz zur Pflege der Streuobstwiese 

am Obelisken am 10.11.2018 in der Zeit von 10.00 Uhr bis 12.00 Uhr hin. 
 
8 Zuwendungen 
  
8.1 IG Hochwasserschutz Elbe/Mulde e.V. - Sandsackfest 2018 
  
 
Der Antrag wird wie gestellt durch den SBB beschlossen.  
 
Abstimmungsergebnis: 7/0/0 
   
11 Schließung der Sitzung 
  
 
Herr Ullrich stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her und schließt die Sitzung 
um 19:20 Uhr.  
 

Dessau-Roßlau, 24.11.18 

 

___________________________________________________________________ 
Ullrich Ziemer 
Vorsitzender Stadtbezirksbeirat Ziebigk und Siedlung 
 

Schriftführer 
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